

PNV y PSOE acuerdan más autogobierno dentro de la ley

El Partido Socialista de Euskadi cierra con los nacionalistas un pacto de coalición que evita los aspectos más polémicos como el derecho a decidir

MIKEL ORMAZABAL / ANABEL DÍEZ
San Sebastián / Madrid

Los socialistas de Euskadi volverán a formar parte de un Gobierno de coalición con el PNV, 18 años después de su anterior alianza. Los órganos de dirección de ambos partidos aprobarán hoy un texto que se concentra en cua-

tro áreas: economía y empleo; servicios públicos, como la sanidad y la educación; la convivencia, el final del terrorismo y la memoria histórica, y la profundización en el autogobierno. Este último ha sido el punto más complicado de negociar, pero se salda con el compromiso de las dos formacio-

nes de avanzar hacia un mayor autogobierno dentro del marco estatutario y sin abandonar la legalidad en ningún momento. Los socialistas asumirán tres consejerías de un Ejecutivo ampliado. La gestora del PSOE es consciente de la importancia del compromiso alcanzado, aunque se muestra

recelosa ante la letra pequeña de un texto que no ha podido conocer hasta el momento. A pesar de que corresponde al comité federal del partido aprobar la política de alianzas, se da por descontado que el PSE y el PNV sellarán su coalición sin que pase por ese trámite previo. PÁGINAS 13 Y 14

Sarkozy se cae de la carrera presidencial en Francia

CARLOS YÁRNOZ, París

El centroderecha francés demostró ayer que está mucho más movilizado de lo previsto. Cerca de cuatro millones de personas acudieron a las urnas para la primera vuelta de la elección de su candidato al Elíseo. El recuento de 8.400 de las 10.229 mesas instaladas daba el 44% de los votos al ex primer ministro François Fillon, seguido por Alain Juppé (28%) y el expresidente Nicolas Sarkozy (21%). Derrotado en sus filas, Sarkozy anunció que apoyará a Fillon en la segunda vuelta. El fracaso, el más humillante de la carrera de Sarkozy, implica su retirada definitiva de la política.

El ganador de las primarias de Los Republicanos se conocerá el próximo domingo y tiene muchas posibilidades de convertirse en el próximo jefe del Estado francés. Antes tendrá que ganar, previsiblemente a la ultraderechista Marine Le Pen. PÁGINA 4



TOBIAS SCHWARZ (AFP)

Merkel será candidata para plantar cara al populismo

Angela Merkel anunció ayer que se presentará a las elecciones de 2017 en Alemania. La decisión, 48 horas después de su reunión en Berlín con el presidente Barack Obama y los líderes de Francia, Italia

y España, refuerza un liderazgo europeo y global que se medirá —si gana por cuarta vez— con Donald Trump, presidente electo de EE UU, y con otras manifestaciones de populismo en Europa. PÁGINA 3

LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 1. Turquía

La ceremonia que deja impune la violación

ANDRÉS MOURENZA, Estambul
El Gobierno islamista turco se plantea una artimaña legal para amnistiar a aquellos hombres que hayan mantenido relaciones sexuales con adolescentes. Si demuestran que previamente contrajeron matrimonio religioso con las menores, la pena de prisión quedará pospuesta indefinidamente. La medida se debate mañana en el Parlamento a ini-

ciativa del partido gubernamental de la Justicia y el Desarrollo (AKP) y ha desatado una gran polémica. En Turquía, la única boda válida es la civil, y no está permitida a menores de 17 años. Una de cada tres mujeres del mundo sufre acoso, maltrato o agresiones sexuales durante su vida. EL PAÍS analiza en varios reportajes este grave problema de dimensiones globales. PÁGINA 8



Ciudadanos acepta que el Gobierno suba los impuestos especiales

Pone como condición que no se modifiquen ni el IVA ni el IRPF

J. J. MATEO / A. MAQUEDA, Madrid
Ciudadanos tiene claro cómo debería recaudar el Gobierno los ingresos para que le cuadren las cuentas de 2017: reformando el tributo de sociedades, reclamando el dinero a los beneficiarios de la amnistía fiscal de 2012 y reduciendo el presupuesto de las Diputaciones. Además, según fuentes del equipo económico de Albert Rivera, está dispuesto a aceptar una subida de los impuestos especiales, los que gravan tabaco, alcohol o carburantes, con una condición: que no se toquen al alza ni el IVA ni el IRPF. PÁGINA 15

La crisis del comercio mundial hunde las navieras

XAVIER FONTDEGLORIA, Pekín

La apuesta de las navieras por encargar buques cada vez más grandes para ahorrar costes se da de bruces con una cruda realidad: no hay carga suficiente para llenarlos. El desequilibrio crece año tras año y está llevando a las compañías a fusionarse o quebrar. Con los precios actuales, apenas cubren costes. La caída de la demanda se debe a la crisis de China y del comercio global. PÁGINA 39

ADEMÁS

Barberá se enfrenta al primer interrogatorio como imputada

La senadora Rita Barberá, alcaldesa de Valencia durante 24 años, está citada a declarar hoy como investigada ante el Supremo. P16

Penélope Cruz estrena 'La reina de España' P25

deportes



Sporting-Madrid: Ronaldo regresa al club donde se formó